

Angehörigen der Intelligenz, Frauen und Jugendlichen in nicht nur auf die Teilnahme an den Gruppenversammlungen, sondern auch auf ihre Vorbereitung, auf die Mitarbeit an Referaten, Hinweise für die Aufgabenstellung bei der Er-

teilung von Parteaufträgen usw.

In diesem Betrieb ist es auch die Regel, zur Vorbereitung von Mitgliederversammlungen der Abteilungsparteiorganisationen die Parteigruppenorganisatoren mit einzubeziehen,

## Arbeit mit Parteaufträgen

Ein wichtiges Mittel zur Einbeziehung aller Genossen in die Parteiarbeit ist die Erteilung von Parteaufträgen. Dabei geht es entsprechend den Fähigkeiten der Genossen um solche Parteaufträge wie Mitarbeit in den Massenorganisationen, politische und fachliche Arbeit in den sozialistischen Kollektiven, im Massenwettbewerb, in der Kampfgruppe und auch um die Mitarbeit im Wohngebiet. Regelmäßig sollten die Parteigruppen wichtige Aufgaben des Planes Neue Technik, soweit sie für den Bereich der Parteigruppen Bedeutung haben, kontrollieren.

Bei den Betriebswahlversammlungen sollte im Rechenschaftsbericht und in den Diskussionen darüber gesprochen werden, welche Hilfe die Parteileitung den Parteigruppen und den Genossen bei der Erfüllung der Parteaufträge gab und künftig geben muß.

Von großer Bedeutung für die Parteierziehung in den Parteigruppen ist die Qualifizierung und Weiterbildung der Genossen auf politischem und fachlichem Gebiet. Die Parteigruppenorganisatoren sollten an Hand des Parteistatus mit allen Genossen darüber beraten, wie sie die vom Statut zur Pflicht gemachte Qualifizierung zu verwirklichen gedenken. Dabei müssen natürlich die Fähigkeiten des einzelnen Genossen beachtet werden, und die vorgeschlagene Qualifizierungsrichtung muß mit der perspektivischen Entwicklung übereinstimmen.

Eine wirkungsvolle politische Massenarbeit der Parteigruppen setzt auch die enge Zusammenarbeit zwischen den Parteifunktionären, den staatlichen Leitern, wie Meistern und Abteilungsleitern, und den Gewerkschaftsfunktionären voraus. Regelmäßig sollten alle verantwortlichen Genossen in Mitgliederversammlungen der Partei und Gewerkschaft sowie vor sozialistischen Kollektiven, vor Frauen und vor der Jugend auf treten und zu den politischen Problemen im Zusammenhang mit der Situation im Bereich sprechen. Insbesondere geht es um die Befähigung der Genossen, die in der Gewerkschaftsarbeit tätig sind.

## Kandidaten gewinnen

Die Kampfkraft unserer Partei wird auch durch die Ge-

winnung von Kandidaten gestärkt. Es gehört zu den wesentlichen Aufgaben der Parteigruppen, die Arbeit mit den besten und würdigsten Kollegen kontinuierlich zu gestalten. Dazu gehört die richtige Verteilung der Parteikräfte und die enge und kameradschaftliche Verbindung aller Genossen der Parteigruppen mit den Parteilos, vor allem in den sozialistischen Kollektiven.

Für die APO-Leitungen ergibt sich daraus die Aufgabe, den Parteigruppen zu helfen, diese wichtige erzieherische Tätigkeit gut durchzuführen. Es muß gesichert werden, daß die Kandidatengewinnung zur Sadie aller Genossen wird. Die geeignetsten Formen und Methoden sollten in den APO-Leitungen und Parteigruppen ständig ausgewertet und verallgemeinert werden. Eine ausgezeichnete Möglichkeit ist dabei die Gewinnung der besten Parteilos für die Teilnahme am Parteilehrjahr, denn auch damit wird ihr Schritt zum Eintritt in die Partei vorbereitet.

## Qualifizierung der Funktionäre

Für die Qualifizierung der Funktionäre der APO, vor allem der Parteigruppenorganisatoren und ihrer Stellvertreter, ist es angebracht, neue Wege zu beschreiten. Das ist um so notwendiger, weil viele Genossen erstmals als Parteigruppenorganisator oder als Mitglied der APO-Leitung gewählt wurden. So führt zum Beispiel die Sonderschule der Bezirksleitung Dresden im VEB Erntebergungsmaschinen „Fortschritt“ in Neustadt einen Lehrgang durch. Er erstreckt sich über ein halbes Jahr. Auf diesem Lehrgang werden die Genossen durch Lektionen,

Selbststudium und Seminaren mit Grundfragen des Marxismus-Leninismus und mit den Beschlüssen des VI. Parteitag und des Zentralkomitees vertraut gemacht. Der überwiegende Teil dieser Qualifizierung liegt in der Freizeit.

Das Hinwenden der Leitungen auf die Entwicklung eines regen innerparteilichen Lebens in den Parteigruppen führt dazu, das Programm des Sozialismus in seiner Einheit von Politik, Ökonomie und Kultur noch besser und erfolgreicher zu verwirklichen.

Hans Rienäcker  
Gerhard Anspach